



LA OMS Y SUS ASOCIADOS TAMBIÉN LIDERAN Y COORDINAN INVESTIGACIONES E INTERCAMBIO DE CONOCIMIENTOS A NIVEL MUNDIAL ACERCA DE LAS REPERCUSIONES A LARGO PLAZO DE LOS PRINCIPALES RIEGOS AMBIENTALES EN LA SALUD DE LOS NIÑOS. POR EJEMPLO, PARA EXAMINAR LA RELACIÓN ENTRE LOS FACTORES AMBIENTALES, LA SALUD INFANTIL Y EL DESARROLLO, SE ESTÁN PROMOVRIENDO ESTUDIOS DE LARGO PLAZO EN NIÑOS DE DIEZ PAÍSES PILOTO DONDE EN LOS PRÓXIMOS AÑOS SE RECLUTARÁ A MILES DE EMBARAZADAS Y A SUS NIÑOS.

MEDIO AMBIENTE, FLORA Y FAUNA

Francisco Francisco Juana Beatriz



PROBLEMÁTICA

Cada año mueren más de tres millones de menores de cinco años por causas y afecciones relacionadas con el medio ambiente. El medio ambiente es, pues, uno de los factores que influyen de forma más decisiva en el tributo mundial de diez millones de defunciones infantiles anuales, y uno muy importante para la salud y el bienestar de las madres. El aire interior y exterior y el agua contaminados, la falta de saneamiento adecuado, los riesgos de toxicidad, los vectores de enfermedades, la radiación ultravioleta y los ecosistemas degradados son factores ambientales de riesgo importantes para los niños, y en la mayor parte de los casos para sus madres también



En particular en los países en desarrollo, los riesgos y la contaminación ambientales contribuyen de manera muy importante a la mortalidad, la morbilidad y la discapacidad infantiles asociadas a las:

- enfermedades respiratorias agudas
- enfermedades diarreicas
- traumatismos físicos, intoxicaciones
- enfermedades transmitidas por insectos e infecciones perinatales.

La mortalidad y la morbilidad infantiles debidas a causas como la pobreza y la mala nutrición también van.

quienes corren más riesgo de enfermedades respiratorias crónicas

- El paludismo, cuya amenaza se puede exacerbar como consecuencia de un manejo y un almacenamiento deficientes del agua, viviendas inadecuadas, deforestación y pérdida de biodiversidad-
- Los traumatismos físicos no intencionales, que pueden estar relacionados con riesgos ambientales presentes en el hogar o la comunidad
- La exposición a riesgos ambientales perjudiciales para la salud puede comenzar antes del nacimiento. El plomo en el aire, el mercurio en los alimentos, así como otras sustancias químicas, pueden tener efectos a largo plazo, a menudo irreversibles, como infertilidad, abortos espontáneos y defectos de nacimiento.

Además, hay niños de cinco años de edad que trabajan en entornos peligrosos. Las embarazadas que viven y trabajan en entornos peligrosos y las madres pobres y sus hijos corren mayores riesgos porque se hallan expuestos a medios muy degradados, a menudo desconocen las repercusiones de ello para la salud y carecen de acceso a información sobre las posibles soluciones.



SOLUCIONES

Mejorar la salud ambiental de los niños y sus madres ocupándose de las cuestiones que afectan a su salud constituye una contribución esencial para el logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM). **Las soluciones, Por ejemplo:**

- Con sólo filtrar y desinfectar el agua en el hogar se puede mejorar espectacularmente la calidad microbiológica de ésta y reducir el riesgo de enfermedades diarreicas a un costo bajo.
- Un mejor almacenamiento y una utilización segura de las sustancias químicas a nivel de la comunidad permite reducir la exposición a productos tóxicos, especialmente entre los niños de corta edad que exploran, tocan y saborean lo que encuentran en casa.
- Está demostrado que la protección personal contra el paludismo mediante la utilización de mosquiteros tratados con insecticida permite salvar vidas infantiles especialmente.

